INFORME DE EVALUACION TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, 16 de agosto de 2022

Estudiante: María Lucía Franzini Baitler C.I. 4.302.036-8

Tipo de trabajo: Pre- proyecto de investigación

Título: "Perspectivas de los profesionales de la salud sobre el juego en la

internación pediátrica"

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Mag. Gabriela Bruno

Docente Revisor/a: As. Mag. Gonzalo Corbo

Período solicitado para Lectura Pública: setiembre de 2022

Comentarios generales

1. Aspectos Formales:

Los aspectos formales del trabajo cumplen con lo exigido para la presentación de trabajos en la modalidad de pre-proyecto de investigación. Las referencias bibliográficas se ajustan en términos generales a las normas APA. La estructuración del texto, la redacción y la sintaxis son adecuadas. El resumen es correcto, transmite la temática a trabajar.

2. Aspectos de contenido:

Este proyecto parte del interés de la Br. Franzini y su trabajo con niños hospitalizados. El tema es relevante en tanto la hospitalización en niños es bastante frecuente y el juego es un eje central en la constitución psíquica y permite la elaboración de situaciones dolorosas o traumáticas.

Realizó una buena búsqueda de antecedentes sobre la temática indagando diversas experiencias de intervención e investigación del lugar del juego en la situación de internación. Para su marco teórico expuso nociones fundamentales del juego para el psicoanálisis, retomando los aportes teóricos de Freud, Klein y Winnicott así como de otros autores contemporáneos. Plantea cuestiones centrales sobre los efectos que genera en el niño la internación hospitalaria en el niño.

Al construir el problema de investigación señala acertadamente que el juego para el niño es un derecho y que se ha reglamentado al respecto promoviendo que sea contemplado en situaciones especiales como el permanecer hospitalizado. Dado que los profesionales de la salud (pediatría y equipo de enfermería) están en contacto permanente con el niño y su familia propone indagar sobre la percepción que tienen sobre la importancia del juego en el contexto de internación. Para ello establece una

metodología de investigación cualitativa con entrevistas a 15 profesionales de la salud, una metodología acorde para responder las preguntas de investigación. El cronograma de ejecución y las consideraciones éticas son adecuados.

Tal como señala Franzini, de realizarse este proyecto generaría conocimiento necesario para aportar a la promoción y atención en salud de los niños, en especial de los niños hospitalizados.

Proceso de tutoría

La estudiante asistió a todas las instancias acordadas, y entregó avances , mostrándose siempre dispuesta a considerar las sugerencias realizadas y trabajando en forma bastante autónoma logrando avanzar en la escritura del trabajo. Si bien la tarea de redacción de un proyecto de investigación era novedosa e implicaba un desafío considerable para la estudiante, el compromiso por la temática a indagar permitió que no decayera en su esfuerzo y trabajo constante.

Consideración final

En suma se trata de un pre-proyecto de investigación que presenta una temática a indagar que es relevante para la psicología clínica y para la promoción y prevención en salud de la infancia. Dicha propuesta está bien formulada en cuanto a los aspectos metodógicos y teóricos planteados, los objetivos y cronograma son acordes.

Se considera que está en condiciones de pasar a Defensa Pública.

Prof. Adj. Mag. Gabriela Bruno Instituto de Psicología Clínica